# ALERESISTENGIA

# BOLETIN INFORMATIVO DICIEMBRE 1983

\* 3 AÑOS DEL CODEPU \*"EN UNA GUERRA HAY QUE PELEAR" \* HECHOS RELEVANTES DE 1983

## MACIONAL

## \*3 AÑOS DEL CODEPU\*

+Acto Unitario, Combativo, LLeno De Alegría Y Valentía

+Saludos Del PS, MIR y PC

+Construir La Fuerza Popular, "Clave De La Victoria"

Por: Marianela Herrera, Reportera De La AIR.-

Estuvieron todos. Representantes de organizaciones de masas y partidos políticos del pueblo que resistemen todo el país, de quienes han hecho de su casa, su barrio, su ciudad, una zona de guerra contra la tiranía. Pero también los que ya no están. El recuerdo emocionado para Salvador Allendo, Miguel Enríquez y todos los que han caído en este largo combate contra el hambre y la opresión, dominó en muchos instantes el acto con que el Comito de Defensa de los Derechos del Pueblo -CODEPU- conmemoró sus tres años de vida el reciente 8 de noviembre en el Teatro "Cariola", de Santiago. El pue blo los vengará luchando, creando poder popular, dice la consigna y lo repitieron las mil 400 personas que soporta el local; cientos de personas no alcanzaron a entrar.

Allí nadie se representaba sólo a sí mismo, como ocurre en publicitados foros radiales o cenas de gala con afanes demagógicos. Cuando Fabiola Letelier pronunció el discurso central en representación del CODEPU, que preside, un grupo de auténticos dirigentes populares la respaldaba en la tribuna. Cada uno con la fuerza ganada en estos años por el organismo o sector social en cuyo nombre estaban ahí. AD-MAPU, el organismo del pueblo mapuche; la Agrupación de Profesionales Democráticos (APD); Unión Nacional de Estudiantes Democráticos (UNED); Comité Coordinador de Trabajadores (CCT); Comando de Organizaciones Sociales Populares (COSP); Comité Coordinador de Agrupaciones Poblacionales (COAPO); Agrupación de Trabajadores de la Cultura (ATC); la Comisión antirrepresiva; los CODEPU de Temuco, Valparaíso y Concepción; Comité de Defensa de los Derechos de la Mujer (CO-

DEM).

Presentes en la sala estuvieron el doctor Manuel Almeyda, miembro del Movimiento Democrático Popular, Jorge Lavanderos, dirigente del Proden, Julio Stuardo, de la Alianza Democrática (que se ganó la rechifla de su vida y una consigna: "Basta ya de dialogar, es la hora de luchar").

#### Resolver El Problema De La Fuerza Es La Clave De La Victoria

"El régimen es cada día más débil y el pueblo cada día más fuerte. A peser de esto el régimen no es aún lo suficientemente débil ni nosotros lo tan fuertes como para que podamos imponer en este momento una salida auténticamente popular. Sabemos lo que queremos pero aún no hemos construído la fuerza suficiente para conquistar nuestros objetivos finales... Resolver este problema es la clave de la victoria", señaló en parte de su discurso Pabiola Letelier.

Ch esa perspectiva añadió que lo hecho hasta ahora no es suficiente. "Requerinos una Coordinadora Nacional de Masas -dijo- donde los trabajadores, pobladores, estudiantes, mujeres, profesionales, discuten sus problemas,
acaerden una plataforma nacional y planifiquen y ejecuten la acción conjunta". Asimismo, planteó, se requiere con urgencia la unidad de todas las
fuerasa consecuentemente antidictatoriales en una expresión política.

Lhamo finalmente a un Paro Nacional por la Democracia y los Derechos del Pueblo y a seguir utilizando todas las formas de organización y lucha lagatimados por el pueblo.

#### Vo Habrá Victoria Sin Combate

Sentados, de pie, en los palcos, en los pasillos, repletándolo todo con sus lienzos y gritos, obreros, pobladores, estudiantes, saludaron estos tres años de vida de la organización popular. Y en todo momento el saludo a las Milloias de la Resistencia. Entre un orador y el siguiento, antes o dospués de una canción, en medio de los aplausos para un artista popular de la danza o la poesía, el grito hacía retumbar las paredes: ", A crear, a crear, la Milicia Popular!".

Los partidos populares hicieron presentes en cartas de saludo ovaciona das por la concurrencia, su resonocimiento al CODEPU. Desde el exterior el mensaje de Clodomiro Almeyda por el Partido Socialista.

"No hay solución ni salida posible con Pinochet y la dictadura. No hay ni habrá victoria sin combate. Adelante con la rebelión popular", expresó la carta del Partido Comunista.

"Desde nuestras trincheras y en todos los frentes de lucha, esperamos que surjan cada vez más y más CODEPU", dijo el mensaje del MIR. "Es decir más y más unidad; más y más decisión; más y más espíritu ofensivo popular para conquistar la libertad por la cual tantos y tan buenos han ofrecido sus vidas. Por los hároes del pueblo, por la unidad, por la democracia y los derechos del pueblo, sólo la lucha nos hará libres".

#### \*ACTO EN EL O'HIGGINS\*

Por: Marianela Herrera, Reportera De La AIR.

Las organizaciones populares se volcaron a la concentración convocada por la Alianza Democrática (AD) -y a la que se sumó el Movimiento Demo-crático Popular- el pasado 18 de noviembre. La elipse del Parque O'Hi-ggins, tradicional recinto donde se realiza el desfile militar de Fiestas Patrias, se hizo chico para contener al pueblo de Santiago y ciudades vecinas.

Lienzos y carteles, así como los gritos institucionalizados en las protes tas, expresaron el sentir de los estudiantes, pobladores y obreros que han estado en la primera fila de la lucha contra la dictadura. Los que han hecho barricadas en su población, los que han contestado con piedras las balas de las fuerzas de seguridad, los que han lanzado bombas molotov contra las tanquetas de los carabineros en pleno centro, en la cuadra de

la calle de su casa y en las afueras de su liceo o facultad universitaria estaban el 18 en el Parque O'Higgins.

Les banderas chilenas con la "R" al centro flameaban en manos alegres, pero que también las han enarbolado en plena lucha callejera. "Crear poder pepular" fue una consigna escuchada muchas veces; los miles de panfletos que se lanzaron durante la manifestación llamaban también mayoritariamente a continuar luchando por una auténtica democracia popular con la propia fuerza de los sectores más agredidos por la dictadura; "El pueblo no negocia la sangre derramada. Contra la violencia reaccionaria, violencia revolucionaria del pueblo"; "La lucha y la unidad nos dará la libertad" decían muchos panfletos. En general estuvo presente en la concentración que es importante hoy desarrollar una ofensiva del pueblo sosteniendo una alternativa popular, consiguiendo una amplia unidad.

La AIR recogió algunos testimonios en el Parque O'Higgins, donde según ci fras serias se reunieron alrededor de 800 mil personas. "Democracia para mí es justicia, es que me digan donde está mi hijo", nos dijo la madre de Josó Santos Hinojosa, que estaba junto a otros familiares de presos desaparecidos. "Estamos aquí para exigir la disolución de la Cni, para que ten gamos un país donde haya pensamiento libre, sin comor, sin represión", expresó un joven. Otro muchacho llevaba una para ria sue docía "Salvemos su vida. No al consejo de guerra", con la foto del patriosa resistente Hugo Marchant Meya. Otra señera se refirió al contenido de la marcha: "Esto es la demostración de que todos aquí luchemos contra la dictadura, es algo masivo, os algo lindisimo. Claro que no hay que olvidarnos que con Allende nos juntábamos más de un millón doscientas mil personas. Por eso hay que unirse, para tener fuerza, para que otros moselleven la presa cuando somos los del pueblo los que vemos a echar a Pinochet y a los milicos".

Distintos partidos de la izquierda estuvieron representados. "Sólo la lucha nos dará pan, trabajo, justicia y libertad" señalaba una inmensa pancarta del Mapu. La Izquierda Cristiana, el Partido Comunista, el Movimiento de Izquierda Revolucionaria, el Partido Socialista, estuvieron allí. También organismos de base como el CODEPU, federaciones estudiantiles, la Unión Nacional de Estudiantes Democráticos, los pobladores de los Campamentos "Cardenal Raúl Silva Henríquez" y "Monseñor Francisco Fresno", estuvieron llamando a la unidad para enfrentar a la dictadura.

En el discurso de Enrique Silva Cimma los párrafos aplaudidos fueron precisamente los que apuntaban hacia esa necesidad. La mención de incorpo rarse a la Resistencia tuvo inmediata acogida en los manifestantes. Muchos sectores manifestaron que el discurso planteó la grave crisis nacional y exigió el cumplimiento de derechos sentidos por el pueblo, pero faltó insistir en la creación de los instrumentos de lucha, unidad, organización y coordinación que permitirán desarrollar una lucha frontal con tra la dictadura, sobre todo en la perspectiva de la alternativa popular.

## \*"EN UNA GUERRA HAY QUE PELEAR"\*

El siguiente es un testimonio de un Resistente recogido por periodistas de la Agencia Informativa de la Resistencia.

"Pa' mí fue bien raro escuchar días después que esta protesta había sido un fracaso...bueno que los diarios siempre apoyan al gobierno y dicen lo que la dictadura quiere que digan...casi siempre ;cierto?.Pero en mi población estuvo como siempre, vinieron menos pacos eso sí.Yo había estado en la tarde en la Biblioteca, esa de la universidad, ahí en Los Presidentes y fue como siempre también.Primero saltemos la reja, había gallos de la universidad, pero también estábamos nosotros, hicimos barricadas con maderas, piedras, latas; teníamos limón y mal...para las bombas.

Tú no me vai a creer pero esas mochas levantan el árimo. Nosotros como que ya conocimos a los de la universidad de tanto estar peleando con ellos contra los pacos. Y siempre se sabe lo que está pasando en otros la dos, no falta el que tiene una radio. Yo había oído, a la hora de almuerzo parece, que las mujeres de los Familiares de Detenidos Desaparecidos habían ido hasta La Moneda a gritar por sus familiares. Y que los liceanos también se movieron harto.

En la tarde, cuando oscureció nos movimos de la universidad hasta la Villa Los Presidentes y Santa Julia.La primera vez que uno le tira un cade nazo a un poste cree que se lo van a llevar altiro, que va a caer un Cnicomo del cielo...da miedo.Pero al final uno se acostumbró ya y con amigos que vigilen en las esquinas, cero problema.Igual cuando te llega una lacrimógena justo al lado...la primera vez fijo que uno no hace nada, pero como a la cuarta atina a agarrarla y devolvérsela a los huevones; yo le pegado a varios.

Y otra vez hubo disparos, y andaban los Cni que uno los cacha por el olor parece. Claro que hubo menos caceroleo en otros barrios, pero aquí en la zona sur y donde yo estuve, por la rotonda Grecia y después me contaron que en el Callejón Lo Ovalle, hubo hartas barricadas. Y en la Juan Antonio Ríos un apagón grande como a las diez de la noche. Y en otras partes también, los gallos de la Católica de Valparaíso duro con los pacos y en Con cepción tembién hubo manifestaciones en el centro.

Bueno, lo que te decía al principio, yo creo que hay como dos países: uno es el país de uno, que es como el barrio no mas; todos pobres, cesantes, se fioras con hartos hijos y otro país que es como el de la televisión.

Y pa' ser bien franco, a mí no me importa mucho lo que hagan los otros. Yo' só que para botar a la dictadura es mejor que estemos todos unidos, hasta con los de la DC; pero si los dirigentes de ellos no quieron nosotros no nos vamos a quedar a la cola, a hacer lo que ollos quieran. Pa' mi que es más importante lo que estamos haciendo nosotros, cuando empazaron las protestas en mi cuadra éramos como tres los que hacíamos barricadas y gritá bamos y todo el hueveo; después se fueron metiendo más y cuando llegan Los pacos somos casi todos los más jóvenes los que peliamos. Son perros los maricones, son asesinos. Yo sé que esta cuestión no va a solucionarse como quieren algunos dirigentes de los partidos, no va a ser por la buena porque yo no les voy a perdonar todo lo que han hecho.Y como están las cosas yo creo que los milicos tampoco nos tienen muy buena. Lo que me que ma es que algunos que se dicen que son de izquierda no cachan esto; y yo que lo veo super clarito: los milicos ya saben que esto es como una guerra nos tratan como al enemigo, entonces nosotros también tenimos que verlos como enemigos. Y en una guerra hay que pelear, cierto? Bueno, por eso yo paleo. Y lo que más me pone contento es que en mi población son hartos los que pelean.Y hay más poblaciones que cuarteles,, o no decis tur".

#### \*NO AL CONSEJO DE GUERRA\*

Por: Juan Cristóbal García, Reportero De La AIR.

Respondiendo a la exigencia de diversos sectores del país y a los planlicatos de los abogados defensores, la Corte Suprema de Justicia decidió la suspensión del Consejo de Guerra al que había convocado para el Viérnes 25 de Noviembre el Comandante en Jefe de la Segunda División del Ejército, general Osvaldo Hernández, con el objeto de procesar a los patriotas resistentes Jorge Palma Donoso, Carlos Araneda Miranda y Hugo Mar chant Moya.

Los abogados defensores plantean que es improcedente el Consejo de Guerra ya que el país no está enfrentando un conflicto bélico. Al mismo tiempo presentaron una querella por los procedimientos seguidos para obtener presuntas confesiones; acusan a la Central Nacional de Informaciones (CNI) de "detención ilegal y aplicación de tormentos", agregando que ni siquiora la constitución dictatorial la considera un cuerpo policial autorizado para efectuar detenciones. En este sentido incluso el proceso es arbitrario, "enteramente inconstitucional, violatorio de la propia constitución del régimen militar".

Los abogados también dicen que el Consejo de Guerra desconoce el Pacto de Costa Rica que Chile suscribió hace años, y que señala que "nadie puede ser condenado en primera instancia", como lo hace este Consejo, y menos i la confesión fue obtenida bajo apremios lísicos, amenazas o coacción.

"Nosotros tenemos antecedentes de que la confesión de nuestros defendidos fue obtenida durante los 15 días en que permanecieron incomunicados" a señaló Hernán Inzunza, uno de los tres profesionales que defienden a los

(5

patriotas acusados.

Tanto es así que Hugo Marchant Moya se encuentra actualmente en el Hospital de la Penitenciaría afectado de inflamación a los ganglios, parálisis en el brazo izquierdo, alta fiebre y decaimiento; un cuadro clínico producto de las torturas sufridas.

A pesar de la resolución de la Corte Suprema, aún existe la posibilidad de que el Consejo de Guerra vuelva a ser convocado, por lo cual se está jugando la dictadura para ensañarse con los detenidos. Por ello los familiares de los patriotas de la Resistencia Popular y decenas de organismos populares y sociales han llamado a mantener la movilización para salvar la vida de los compañeros perseguidos y encarcelados.

#### No A Las Injusticias Del Régimen

Hace algunas semanas los presos políticos recluidos en la Cárcel de Valparaíso habían desarrollado una huelga de hambre para protestar por la represión que ejercen los gendarmes en los presidios y detener el intento de asesinato del régimen contra los patriotas detenidos."No a los Consejos de Guerra y No a la pena de muerte, como pretende imponer el régimen a los compañeros Jorge Palma, Carlos Araneda y Hugo Marchant", dice la declaración que suscribieron. También solidarizando con ellos los presos políticos de la Cárcel Pública, de la Penitenciaría, de la Cárcel de Mujeres, y de los presidios de Melipilla y Talagante, realizaron una huelga de hambre de 48 horas, exigiendo el respeto de la vida de los patriotas. Al ser notificados de la realización del Consejo de Guerra, los mismos detenidos realizaron durante varias horas una huelga de hambre en repudio a las autoridades militares, y señalaron a los oficiales que el pueblo muy prento estará encargado de juzgar a los torturadores, asesinos, carceleros y abusadores.

En las últimas concentraciones públicas, en el Teatro Cariola por los 3 años del CODEPU, y en el Parque O'Higgins, miles de jóvenes y trabajadores han repudiado los Consejos de Guerra y han exigido el respeto de la vida e integridad física de los acusados. LLevando lienzos y fotos de los patriotas presos, el pueblo chileno condena toda acción represiva del régimen. Tanto a nivel nacional como en el resto del mundo se estan preparando una serie de actividades tendientes a suspender definitivamente el Consejo de Guerra y salvar la vida de los patriotas resistentes.

#### \*CNI: CONTRA LA PARED \*

Por: Patricia Quiroz, Reportera De la AIR.

"Por su obra los conoceréis"; a estas alturas sólo los fascistas, los faná ticos pinochetistas, los militares y policías asecinos y un grupo de ilusos creen que la dictadura está realizando una "apertura". Cada día se comprueba que, ante la ofensiva popular y el descontento masivo, el régimen desarrolla con brutalidad la línes de contrainsurgencia para contener al pueblo; en ello tienen responsabilidad las Faorzas Armadas, los empresarios, Pinochet y el propio Jarpa, payaso de las "aperturas".

En la medida que la dictadura acentúa la represión, el pueblo fortalece los organismos de defensa de los derechos humanos y las acciones antirre presivas, al tiempo que destacadas personalidades de todos los sectores exigen justicia y la disolución de la Dina-Cni.

Cuando el obrero de 50 años, Sebastián Acevedo Becerra, se echó combustible en el cuerpo y se quemó, muriendo más tarde en el Hospital Regional de Concepción, gritó su dolor por la detención de sus hijos María Candela-la y Galo, secuestrados y torturados por la Central Nacional de Informa ciones (Dina-Cni) en cárceles secretas en Concepción. Antes de morir el obrero afirmó: "Si mis hijos son culpables quiero que los juzguen, pero que tengan un trato justo. Yo sólo quería saber donde estaban mis hijos, que me los mostraran, nada más. Tenía que hacer lo que hice. Sólo quiero que la Cni entregue a mis hijos".

Para el "loco de La Moneda" llamado Pinochet es "enfermizo" inmolarse y

defender con valentía los derechos de un hombre y de sus hijos (quiza porque con los hijitos que tiene el dictador no puede tener mucha motivación). Pero el pueblo lo ve de otra manera. En Concepción el Padre Enrique Moreno dijo, refiriéndose a Sebastián Acevedo: "En su muerte hay todo un símbolo. Per una parte, el de un pueblo que no soporta más atropellos. Per etra, es también un símbolo de fe y esperanza ". Los responsables directos de este hecho son los agentes de la Dina-Cni, ante la cual todo Chile ha expresado su repudio y lleman a disolverla. Los familiares de presos políticos desaparecidos de Concepción efectuaron una huelga de hambre para exigir el término de la Dina-Cni; no tardaron en conocerce declaraciones de organismos profesionales, partidos políticos populares, de la Comisión de Derechos Humanos y la Comisión Antirrepresiva y de importantes voceros de la Iglesia, así como de instituciones internacionales, dando a conocer su consternación frente al episodio del obrero que se inmoló y exigiendo el fin de la Cni y otros aparatos de seguridad que le jos de dar protección al pueblo, lo atemorizan, amedrentan y reprimen utilizando métodos arbitrarios y criminales.

Otro de los hechos criminales realizados por la Cni -también en Concepción- fue el asesinato del dirigente del Partido Comunista, Víctor Hugo Huerta Beyza de 52 años. El cadaver del resistente presentaba fractura de un brazo, pérdida de un dedo, quemaduras, golpes y 14 balazos en el cuerpo, con lo cual se comprebé que fue torturado salvajemente y luego asesinado, y no murió en enfrentamiento. Se agrega a eso la denuncia de la hija del obrero quemado, María Candelaria Acevedo, detenida por la Cni y que fue golpeada, insultada, desnudada y se le aplicó electricidad. En Viña del Mar fue detenido un grupo de estudiantes, quienes fueron golpeadas, maltratadas por dos mujeres policías, sufrieron aplicación de alto voltaje de corriente, un médico indicaba los lugares débiles para no provocar daños serios a las jóvenes secuestradas, y los agentes les dijeron a las estudientes que serían arrestadas nuevamente por la Cni.Posteriormente, como se supo, el Juez Haroldo Brito acogió un recurso presentado ante el Tribunal en Valparaiso, y allanó la carcel secreta de la Cni ubicada en la calle La Habana 476 de Viña, donde estaban las secuestradas.

La Comisión de Derechos Humanos informó que en el año 1982 se produjo un aumento del 85% en los casos de torturas, llegando a 123 casos, lo que podría ser sobrepasado este año. De hecho ya Monseñor Juan de Castro, al frente de la Vicaría de la Solidaridad, informó que en el 83 ha habido un 4.5% más de viclaciones de los derechos humanos que en 1982. Opinó también que en relación a la Cni y los delitos de militares lo más grave que existe es un marco institucional que permite la viclación de los derechos humanos. Incluso dijo que hay sucesos increíbles, como la vinculación de la Dina-Cni y elementos de ultraderecha en la organización de una supuesta aparición de la virgen en Villa Alemana.

En Punta Arenas, el Obispo Tomás González, declaró: "No soy comunista ni marxista. Soy cristiano y los métodos de la Oni son absolutamente contrarios a la moral cristiana. La disolución de la Oni es, desde el punto de vista cristiano, una exigencia". El Colegio Médico de Chile expresó que se investigará a fondo la participación de médicos en torturas, al servicio de la Cni, porque "el Colegio no se transformará en refugio de gente que transgrede la ética profesional". Más de 70 periodistas exigieron el término de la Cni, la cual propicia "los recintos secretos de detención, la tortura sistemática".

El pueblo también se ha movilizado. El Codepu, la Uned, la Code ju, la Coapo, el Codem, estudiantes, mujeres y profesionales repudian a la Cni. Un grupo de familiares de presos desaparecidos efectuó una manifestación en el Comenterio de Maipú en memoria de los 15 campesinos asesinados en Lonquén por fuerzas de seguridad. Justamente en estas semanas se declaró negada la amnistía a los carabineros y civiles que ejecutaron a los campesinos el año 1973 y el proceso de Lonquén fue reabierto. Cientos de personas fueron ante dos cuarteles de la Dina-Cni, en calle Borgoño 1470 y calle República, a denunciar que allí se tortura y se planifican allanamientos y crímenes. En la Comuna de Pudahuel, 330 pobladores participaron en el primer enjuiciamiento a la represión, que organizó la Comisión Antirrepresiva del Codepu. Se conoce allí mejor la maquinaria represiva y se analiza la forma de erradicarla aplicando responsablemente la justicia popular. Ello incluye el procesar a torturadores y soplones.

#### \*HECHOS RELEVANTES DE 1983 \*

Todo hecho noticioso se produce en un contexto, surge en medio de proceconémicos, sociales y políticos, tento a nivel nacional como internacional. Por eso algunas noticias tienen una importancia relevante, que no
siempre se define en el momento de producirse, sino en la perspectiva del
proceso. Una encuesta entre reporteros y corresponsales de la Agencia Informativa de la Resistencia (AIR), dió como resultado los siguientes hechos más relevantes del año 1983.

#### Hechos Nacionales

- 1) LA PRIMERA PROTESTA NACIONAL POPULAR Y LAS 6 SIGUIENTES.
- 2)EL AJUSTICIAMIENTO DEL GENERAL CAROL URZUA.
- 3) OBLIGADO A SALIR EL EJERCITO EN LA CUARTA PROTESTA NACIONAL POPULAR.
- 4) DESIGNACION DE JARPA COMO MINISTRO DEL INTERIOR. 5) CONCENTRACION CONVOCADA POR EL MDP Y EL PRODEN.

#### Hechos Internacionales

- 1) INVASION DE ESTADOS UNIDOS A GRANADA.
- 2) FIRME POSTURA DE NICARAGUA FRENTE A LAS AGRESIONES EXTERNAS.
- 3) GUERRA DE EL LIBANO Y CRISIS INTERNA DE LA OLP.
- 4)LA ELECCIONES PRESIDENCIALES EN ARGENTINA CON EL TRIUNFO DE ALFONSIN.
- 5) INSTALACION DE MISILES DE EEUU EN EUROPA.

#### \*SE CONSTRUYE PODER ARMADO \*

Por: María Abrantes, Reportera De La AIR.

Prácticamente todas las últimas semanas en distintos lugares y localidades del país, una brigada miliciana salió a la calle. Las Milicias y Fuero cas Guerrilleras de la Resistancia Popular siguieron avanzando en la compulación de fuerza, de poder armado del pueblo en la guerra contra la digitadura.

Un recuento somero revela lo anterior. Se produjeron 12 grandes atentados a torres de alta tensión y sub-estaciones del tendido eléctrico en Talca, Osorno, Renca, Quilpué, Río Negro, La Reina, Santiago, Concepción, Valparaiso; nueve voladuras de linea férrea en Oserno, Chiguayante, Rio Negro, Concepción. Valparaíso y San Miguel: 14 ataques con explosivos o bombas incendiarias a recintos municipales en San Miguel Quinta Normal Quilicura. Pumuol, cinco atentados, tres de ellos simultaneos, a sedes bancarias; un ataque con bombas molotov a un cuartel policial en Sentiago, asalto miliciano a cuartel de la Chi y ataque a cuartel de carabineros en la Quinta Región; asalto y destrucción del convoy-automotor de Valparaiso; cinco atentados simultáneos a las instalaciones de la FISA; ataque con disparos contra sede de la Secretaría de la Juventud en La Reina; ataque con bombas incendiarias a supermercados en Pudahuel y Conchalf; bomba en el Tostituto Chileno-Nortamericano de Valparaiso; dos explosivos en válvulas de gas frente a industrias en Santiago; emboscada y ametrallamiento de patru lla policial en Pudahuel; asalto e incendio de un bus hecho por comando del MIR para saludar su 18 Aniversario; etc ..

En las últimas semanas se produjeron además dos ejemplos de la forma en que el pueblo se está apertrechando mediante el despojo de las armas a los esbirros de la dictadura. El 13 de octubre una brigada miliciana atacó al carabinero punto-fijo en la población policial de calle Herrera, y el 6 de noviembre, otra brigada despojó de su revólver al carabinero apos tado frente a la casa de un Ministro de la Corte Suprema, en el barrio Independencia.

A estas acciones deben sumarse los centenares de atentados a la red eléctrica, recintos de la dictadura; los castigos a soplones y los enfrentamientos localizados que se produjeron durante las protestas del 11,12 y de octubre, como la del 28 llamada por el Comando Nacional de Trabajadores.

Porque contra lo que dicen la dictadura y sua medios, las milicias y fuerzas guerrilleras populares están profundamente enraizadas en el pueblo. Los milicianos salen de las poblaciones, de las fábricas, de los recintos universitarios, para desarrollar las acciones que están construyen do en la base el poder armado con que este pueblo derrocará a la dictadura.

#### Todo El Pueblo A Las Guerrillas

"El armamento del pueblo debe ser conseguido recuperando armas en poder de las fuerzas represivas y desarrollando masivamente la construcción casera de armas", han dicho los milicianos remitiéndose a las enseñanzas de otros pueblos victoriosos y a la experiencia chilena.

Así como todo el pueblo reconoce y está trabajando por la unidad de todas las organizaciones de masas -de trabajadores, estudiantes, mujeres, pobladores, campesinos, niños- y por crear un frente de unidad política, crecientemente se fortalece la convicción de la necesidad de construir el poder armado, defensa y garantía de la unidad social y política.

"EL MILICIANO", boletín de las Milicias de Resistencia Popular en su edición de noviembre, sostiene que la autodefensa de las localidades y el fortalecimiento de las fuerzas de combate ofensivo-guerrilleras son cuestiones básicas a resolver por el pueblo en el momento. Para conseguir el primer objetivo señala que deben mejorarse la ubicación y construcción de las barricadas, organizarse equipos de primeros auxilios, refucios para los niños y más débiles, etc.. Esto permitirá convertir a las localidades en territorios donde el enfrentamiento popular a las fuerzas dictatoriales tenga posibilidades reales de éxito y permita dar golpes cada vez mayores y significativos.

Para el segundo objetivo se necesita la incorporación creciente de todo el pueblo a las fuerzas guerrilleras. "Mejorando la capacidad de estas dos líneas, las filas de los trabajadores de Chile verán acrecentar su poderío antidictatorial", dice "EL MILICIANO". Y agrega: "El destino de esos esfuerzos va asegurando la construcción del poder militar del pueblo, clave para recuperar los derechos aplastados y consolidar la democracia popular, previo derrocamiento de la tiranía por obra de ese mismo poder armado".

### \*DEFENDER EL COBRES

Cuando a proposición del Presidente Salvador Allende los 158 miembros del Congreso chileno aprobaron unánimemente la nacionalización del cobre, pocos deben haber pensado que habría un grupo de militares traidores y de empresarios y economistas vendepatria que más tarde sacarían a espaldas del pueblo una ley destinada a conceder la riqueza número uno de Chile a las trasnacionales.

La Loy Minera 18.097 que entrará en vigor próximamente y que fue firmada por el dictador Pinochet, tiene varias "gracias": el 20 % de las reservas nacionales de cobre (30 millones de toneladas del mejor cobre que hay en en el mundo) pasarán a la Compañia Trasnacional "Exxon"; ante el Cipec (Comité Internacional de Países Exportadoras de Cobre) Chile verá limitada su capacidad de decisión en la fijación del precio mundial del metal ya que eso dependerá de los intereses de las trasnacionales; el Estado no percibirá nada por excesos de utilidades provenientes de la explotación del cobre; si se quiere expropiar, el Estado deberá pagar toda la infraestructura, las inversiones y el total de reservas existentes, es decir, debe comprar su propio territorio; el Estado dará a "concesión" las minas, pero en términos que sólo pueden asumir las trasnacionales.

A pesar de que ya el Movimiento Democrático Popular declaró que el gobierno popular no reconocerá ningún negocio hecho en base a esta ley, el peligro es latente y nuevamente se puede producir la tranacionalización del "sueldo de Chile". Diversos sectores han hecho ver el peligro, denunciando el atentado a la soberanía nacional; se formó un Comité de Defensa del Cobre Chileno y está convocado un gran acto popular en el Teatro "Caupolicán" para protestar por la Ley Minera de la dictadura.

## INTERNACIONAL

#### \*INVASION A GRANADA\*

Por: Ernesto Rodriguez, Reportero De La AIR.

En horas de la madrugada del 25 de octubre comenzó la Décimo Quinta invasión estadounidense en Centroamérica y el Caribe al hacer desembarcar 5.980 soldados en la isla de Granada, controlada hasta ese momento por un gobierno de izquierda que vivía una seria crisis política y económica.

Con el pretexto de proteger a unos 500 estudiantes de medicina de Estados Unidos que se encontraban en Granada, y de "restablecer la democra-cia", el gobierno del vaquero Reagan ordenó la invasión que hasta ahora ha dejado un saldo aproximado de 250 muertos. Las tropas de EEUU fueron apoyadas por comandos de los conocidos "boinas verdes", helicópteros de combate, el portaaviones "América" de 80 mil toneladas y unos 300 militares de otras pequeñas naciones caribeñas aliadas de Estados Unidos, dirigidos por el Almirante Wesley McDonald.Los principales enfrentamientos se dieron en la capital granadina, Saint George's, entre las tropas invaso ras y el Ejército Revolucionario del Pueblo y milicias de Granada, quienes fueron acompañados en las acciones por los trabajadores cubanos que se encontraban en la isla realizando una labor internacionalista en obras de desarrollo econômico y social. El último frente de resistencia revolucionaria e internacionalista se verificó en el Fuerte Frederick, en la colina de Richmond, y el Departamento de Estado indicó que el Gober nador de la isla (quien habría "pedido" la invasión), Paul Scoon, asumiría el gobierno del país.

Granada tenía un gobierno izquierdista que llevaba adelante un proceso socialista, encabezado por Maurice Bishop, Primer Ministro y alto dirigente del Movimiento Nueva Joya, el partido del pueblo granadino. En lo político sostenían tesis como la de establecer un Estado democrático sustentado en el poder popular, con un programa patriótico e independentista y que creara las bases para un sistema socialista, de economia mixta pero donde las mayorías controlaran los medios de producción y se satisfacieran los derechos de la población; desarrollaban programas agrícolas y de desarrollo pesquero e industrial, de intensificación del turismo, sin de-jar de tener serios problemas en el financiamiento y adquisición de infraestructura y créditos externos. Problemas generados al interior del gobierno y del partido, los cuales aún no están del todo claros -en parte por la campaña de desinformación llevada a cabo por las agencias periodísticas dependientes del imperialismo-, dieron origen a una disputa que terminó con un golpe de estado en el cual fue asesinado Bishop y otros altos funcionarios del gobierno y del partido. Esto agravó la situación interna notablemente. Fue, a juicio de los observadores, un terrible error de quienes intentaron modificar las políticas.

En una conferencia de prensa ofrecida en el Palacio de la Revolución por el Primer Ministro de Cuba, Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, este señaló que "la situación del proceso revolucionario granadino era muy difícil.Los acontecimientos internos habían producido un aislamiento exterior, con grandes dificultades económicas, no era fácil para el nuevo go bierno granadino sostenerse. Entonces se ve claro que Estados Unidos quería liquidar un proceso...me parece que aquí se da una manifestación de fuerza, con una postura oportunista. Yo pienso que eso hiere profundamente la sensibilidad y crea mucha intranquilidad en todos los países de América Latina y del mundo. Considero que es un error innecesario, e injustificable de Estados Unidos".

Opinó Fidel Castro que EEUU, a parte de aplicar una política belicista y agresiva, no ha obtenido ningún triunfo ni económico, ni político, ni estratégico con el desembarco en Granada.

Uno de los aspectos más resaltantes sin duda fue la actitud de los trabajadores, profesionales y algunos soldados internacionalistas cubanos que se encontraban en Granada y combatieron digna y disciplinadamente contra los invasores yanquis. Se comentó que "el valor de los cubanos en el combate fue aplaudido por los mismos soldados norteamericanos". Fidel dejó claro que Cuba había hecho "lo posible por evitar los hechos, pero lo que no podíamos decirles a nuestros compatriotas, era que dejaran de defenderse". En el Comunicado Número 9 del gobierno cubano se lee que el Embajador de Cuba en Granada leyó a los trabajadores combatientes el mensaje que Fidel envió a Estados Unidos respecto a la situación en Granada, "y los compañeros respondieron que, como dignos herederos de las tradiciones de nuestro pueblo y bajo el ejemplo personal de nuestro Comandante en Jefe, lucharán hasta el último hombre y la última bala".

## FOTO-AIR



EN EL ACTO DEL CODEPU, FABIOLA LETELIER LLAMO A FORTALECER EL PODER DEL PUEBLO PARA ALCANZAR LA VICTORIA

OTRA VEZ EL
PUEBLO DIJO
ABAJO LA
TIRANIA EN
MASIVO
ACTO EN EL
PARQUE
O'HIGGINS



Diciembre, Santiago, Chile Agencia Informativa De La Resistencia

"La Prensa De La Resistencia Informa, Orienta y Organiza Al Pueblo"